
令和 4年度第３回金蘭会理事会議事録  

日時 令和４年 12 月 10 日（土） 午後 2 時 30 分～午後４時 30 分 

場所 金蘭会館金蘭会ホール 

 
議事に先立ち、会長より、オンライン対応会議のための、参加者が注

意すべき点について説明があった。 

議題 1 通期決算見通しの件 

  

通期見通しについて、会計理事より説明があった。会費納入は漸減傾

向だが、経常収支は黒字の見込み。預り年会費の予算計上方法につい

て議論があり、見直す方向で検討することになった。 

議題 2 オンライン会議システムの件 

  

① 大変苦労したが、やっと金蘭会として Zoom の契約ができ、12 月 2

日（金）からアクティベイト（起動）となった。1 年契約で

32,978 円、年度毎の契約となる。12 月 6 日にタスクフォース会議

にて試行し、本日の会議で使用できることとなった。 

② オンライン参加者には事前に、Zoom ミーティングの URL、ID、パ

スコードを送付しているが、資料も今回から事前にメールで配布

している。 

③ 4 月 22 日の評議員会にむけてどのように進めていくかが課題。 

議題 3 新春のつどいの件 

 

3 年ぶりの開催となり、令和 5 年 1 月 14 日（土）11:30 受付、12 時

から 14 時、キャッスルホテル 3 階の錦城閣で開催。中華料理、会費

は 6,000 円で当日徴収。フリードリンク、個人盛り、1 卓５～６人掛

でアクリル板設置。 

評議員だけでなく会員にも参加を呼びかけてもらいたい。 

議題 4 各委員会報告 

 

・組織・行事委員会 「卒業 20周年学年会」については、H12 卒、H13 卒、

H14卒が実施検討中。「はたちの集い」については、71期（平成３１年卒）

が 9 月 18日にキャッスルホテルで、72 期（令和２卒）が 8 月 21日にシ

ェラトン都ホテル大阪で実施した。73 期は検討中だがフォローする。74

期は修学旅行ができなかったので、泊まりでできないかを検討中。 

・ＩＴ委員会 10～12 月に「パソコンスクール」を開催。コロナ禍以来毎回 4

～5名の参加に留まっており、今後のスクールのあり方として、主にス



マホの使い方、機能、アプリについて勉強・情報交換を行い、名称も「ＩＴ

クラブ（仮称）」に変更することなどを検討している。 

ホームページは、更新作業を担務いただいている方の事情に伴い 9

月中は更新作業ができなかったが、10 月から暫定的に他の方々に更

新作業を引き受けていただき、今後後任になる方を探すことになっ

た。 

・金蘭会文庫委員会 文庫の書籍に「金蘭会蔵」の印を押すとともに、本

箱の整理をしたい。分類などについて、委員会で検討したい。 

・運営委員会 セミナー再開を望む声があり、来年 4月頃から開催でき

るように進めたい。本理事会終了後、金蘭会ホールを使用する場合の

椅子の配置・収容人員の確認を行いたい。 

・国際グリム賞委員会 9 月 1日に児童文学研究者に選出をお願いし、11

月末に締め切り、12 月 22 日（木）選考会実施予定。オンラインも併用す

る。 

なお、大阪国際児童文学振興財団の元理事長三宅興子氏が 10 月に逝

去された。 

・母校支援委員会 母校支援事業の中間監査について報告があり、適正

に運用されている旨の報告があった。10月 28 日には母校文化行事と

して、全校生に対し 130 周年記念事業で講演予定だった元 JAXA の中

川敬三氏（S50卒）の講演があった。また、12 月８・９日、集中セミナーが

開催された。 

議題 5 その他 

 （１）130周年記念誌申込み・返金状況報告 

 
11月末までの申込み状況と返金状況について報告があった。返信がな

い方へのフォローも行っている。 

 （２）母校発祥の地記念碑設置活動の状況報告 



 

中之島の土地は大阪市の所管であり、校長先生から大阪府教育委員会を

通じて大阪市教育委員会にもお願いしてもらったが、既に同地に師範学

校の史跡があり、女学校はそこから派生したものなので改めて記念碑を

設置することは認めがたいとのことで難航している。他の方法を含め

て、実現方策を探っている、との報告があった。 

 （３）支部報告 

 

・近鉄支部 １０月２３日（日）、あやめ館で開催。30名の参加。 

・阪神支部 役員の高齢化により継続が出来ず解散となった。 

・阪急支部 11 月 13 日（日）、新阪急ホテルで総会を開催。50名の参加

があった。来年も 11 月に予定。山口百恵さんなどの歌を手がけられた

S45卒亀井敏夫氏の講演を予定している。 

・京阪・京都支部 10月 9日（日）にホテルオークラ京都で開催した総会

に 100 名の参加をいただき感謝している。来年は大阪で開催予定。 

・南海支部 役員会を開いて今後の方針を決めていきたい。 

 （４）その他 

 

・S48卒が卒業 50周年を記念し、母校校内施設 8箇所の説明パネルを

設置する計画をたて、本年 5月頃から学校と相談し進めているとの報告

があった。来年春に完成予定。 

・S56 卒荒川恵子氏より金蘭会に後援依頼のあった 12 月 25 日開催の

「地球を知ろう」クリスマススペシャルコンサートのリーフレットの配布と参

加呼びかけがあった。 

・次回理事会は 1 月 21 日（土）14 時半から 

 


